
專注地區 服務社會

嚴於律己 寬以待人

港區人大代表就應該做對國家、社會、市民有利的事。今年7月，內地

遊客在港免稅額度提高至12000元人民幣，這其中離不開徐莉女士的努

力，她聯合35位港區人大代表多次考察並提交建議，推動兩地經濟融合。

她告訴記者，隨着消費市場的不斷變化，5000元的購買限額已經滿足不了

時代的需求，提高免稅額度可以減少內地遊客「拆包過境」的現象，讓遊

客在港消費更加舒心。

順流而動 不斷變革 

凡事預則立，不預則廢。徐董事長十分注重細節，在面對新事物時向來

要做風險評估。如AI等信息技術的發展是一柄雙刃劍，AI換臉、AI擬聲詐

騙層出不窮，在提高效率的同時也帶來了風險。徐莉告訴記者，國際物流

行業裏的「提單」價值巨大，「在不能和客戶面對面核對的情況下，如果

有不法分子利用AI模擬客戶向我們更改貨運地址，輕信的代價非常大。」

在這一預見下，徐莉敦促公司員工提高防範意識，同時探索新型反詐技

術，不斷提升自身效率和競爭力。

「國際物流是經濟的探熱針」，面對歐美反華勢力的打壓，徐女士感受

深刻，很多業務較之前都有了較大的變化。「需積極應對」則是她面對局

勢的心態，企業發展一定要順應時代潮流，不斷提升自己，「在戰爭年

代，物流就是運送軍用等急需物資，要根據時代的需求不斷變革，定位好

公司的發展方向。」

在外人看來，徐董事長做事雷厲風行，十分果斷。但在面對同事時十分

有耐心，有同事常跟徐莉講述一些問題與困難，她就以平等的方式和對方

交談，置身處地為對方着想，同時又會給出自己的解決方案，「沒有不犯

錯的人，知錯就改才能使人進步。」

徐莉女士極具個人魅力，許多社會捐贈者非常低調，但都

十分信任她，紛紛支援聯會的社區工作。這份信任源自於徐女士的實幹，

「我們在區內已經實現了網格化，確保真正需要幫助的人得到幫助。」

身體力行做好人大代表工作

「身為港區人大代表，我要盡我所能回饋香港所需，向下傳達好的政

策。」在這個過程當中，徐女士最注重的就是「講大眾聽得明的話，為此

她花費大量的時間與香港各界人士交流、研究政策，同時再以生動易懂的

方式進行「上傳下達」。

南海航空貨運(香港)有限公司是一家

專營全球海、陸、空運及物流管理業

務的國際貨運企業。母公司「株式會

社南海EXPRESS」設立在日本大阪，

在國際貨運業中聲名遠播。不同與人

們最常見到的快遞行業，國際物流的

主要業務是大宗貨物的運輸。徐董事

長扎根物流行業多年，是真正從各種

困難中打拼出來的佼佼者，面對風雲

變化的國際形勢、時代的變化，她處

變而不驚，不斷革新管理理念和技

術。

慈善工作不只是出錢，愛心機構捐給我們的物資，需要提前做市場調

查，做到物盡其用，而不是發放福袋那麼簡單。」徐女士認為，社團服務

需要更加專業化、系統化、規模化，才能把地區工作落到實

處。她告訴記者，本港基層服務的專業人士十分不足，聯會

正大力培育自身的社工隊伍，讓年輕人到港專學校報讀社工

課程，考取牌照後再參與地區服務。同時，聯會正積極提升

關愛隊的專業服務能力，把更多在關護長者、婦幼等方面擁

有專業資質的人士拉入義工隊伍，更好的服務地區及市民。

九龍社團聯會在服務社區上不遺餘力。聯會運營的社區客

廳即將投入運營，得到了商界機構以及政府部門的大力支

持。徐女士告訴記者，社區客廳的服務將切入劏房戶需求，

設有洗衣房、廚房、沖涼房、功課區等，涵蓋多種劏房戶需

要的功能。除了社區客廳，聯會正籌備設置診所、藥房等設

施，分布在九龍5區，便利市民的生活。

「物流行業已經過了黃金時期，但

我仍然沒有放棄」，徐莉女士開門見山地說道，面對形勢的變化，她始終

保持着敏銳的洞察力，不斷優化公司的管理、技術、業務，她深知只有不

斷變革，才能在激烈的市場競爭和時代變化中立於不敗之地。她回憶起公

司從電傳、傳真到電腦資訊化時代的變遷，感慨萬分。

徐莉女士心懷基層，多年來一直積極回饋社會，身兼九龍社團聯會理事

長的她，對社區服務有着獨到的見解。在她的領導下，聯會給區內長者、

婦女、兒童、弱勢群體提供了各式各樣的服務。她表示，九龍社團聯會未

來將不斷擴大服務範圍，希望今後可以為中產和企業家提供更多服務，同

時不斷更新服務模式，探索新的方法。

「要挑戰自己，不要老想着挑戰別人。」作為在物流這一以男性主導的

行業裏取得傑出成就的女性，談及成功經驗，徐莉反而十分淡然。她表

示：「以前就是有不服輸心態，要經常鼓勵自己，鞭策自己，做到自律自

強。」
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在物流的洪流之中，徐莉女士是一位堅定的舵

手，她以女性的細膩和堅韌，泰然面對風浪與變遷。徐

董事長是一位在物流領域深耕多年的女企業家，現任港區人

大代表、九龍社團聯會理事長。徐女士日前接受記者訪問時表

示，很榮幸獲得傑出商界女領袖這個獎項。該獎項的設置也是對女性

企業家的認可，提醒自己任何時候都要不斷前行、不斷進步。

香港商報記者 康鈞淼

徐莉領風投資有限公司董事長

第十四屆全國人民代表大會港區人大代表在北京人民大會堂香港廳舉行全體會議。

    會前港區人大女代表在北京
人民大會堂前合影。

兩會期間作為港區人大代表接受媒體採訪。

    出席中華總商會婦女委員會主辦的全國兩會精神分享會並作為主講嘉賓發言，會後全體合影
留念。

    出席《2024年施政報告》諮詢會並與香港特別行政區
行政長官李家超合影。

    兩會結束之後全體港區人大代表在北京人民大會堂
前合影。

    出席九龍社團聯會主辦的兩會精神分享會並作為主講
嘉賓分享兩會精神。

    在《2024年施政報告》諮詢會上發
言，並提出多項興港建議。

   在街站呼籲市民簽名支持落   在街站呼籲市民簽名支持落
實《基本法》23條。實《基本法》23條。
   在街站呼籲市民簽名支持落
實《基本法》23條。

    與港區婦聯代表聯誼會    與港區婦聯代表聯誼會
的姐妹們一起慶祝生日。的姐妹們一起慶祝生日。
    與港區婦聯代表聯誼會
的姐妹們一起慶祝生日。 生命在於運動。生命在於運動。生命在於運動。

    參與錄製電台節目，暢談人大代表感想以及    參與錄製電台節目，暢談人大代表感想以及
婦女精神。婦女精神。
    參與錄製電台節目，暢談人大代表感想以及
婦女精神。

    徐莉表示，很榮幸獲得傑出商界女領袖這個獎項。該獎項的設置也是對女性企業家的認可，提醒
自己任何時候都要不斷前行、不斷進步。
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